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Projet d’ouverture et d’exploitation d’une
mine d’apatite à Sept-Îles

6211-08-009

MÉMOIRE CONCERNANT LE PROJET D’OUVERTURE ET

D’EXPLOITATION D’UNE MINE D’APATITE À SEPT-11ES

Présenté à la Commission d’enquête du BAPE

Mon nom est Paul Bouffard, citoyen de Sept-lies et aussi, citoyen pour

Mine Arnaud.

Je suis originaire de Matane et j’habitais Québec avant de venir m’installer

ici en 2007. Deux choses m’ont frappé à mon arrivée dans la région:

premièrement, l’ouverture des gens de la place envers les nouveaux

résidents. Cela facilite grandement notre intégration.

L’autre point, c’est la portion importante que la grande entreprise joue

dans la vie communautaire de notre région. C’est sur ce point que je veux

élaborer ce soir devant cette commission.

Dès mon arrivée ici, j’ai décidé de m’impliquer dans la vie sociale et

communautaire de la région. Ce fut ma façon à moi de rencontrer des gens

et de me faire connaître. J’ai d’abord été frappé par le nombre

d’événements de financement que tiennent plusieurs associations

sportives, culturelles ou même encore les établissements de soins de santé.

En fait, presque chaque semaine, une levée de fonds a lieu quelque part

dans la région. Chaque fois, les entreprises répondent présents et chaque

fois, les sommes amassées rencontrent les objectifs. Plusieurs de ces

activités récoltent plus de i00,000$ certaines atteignant même les

150,000$ de fonds amassés.

C’est ce qui fait que nos enfants, nos aînés et nous-mêmes pouvons avoir

des activités, des services et des soins que j’estime en grande quantité

compte tenu de notre éloignement des grands centres et du volume de

notre population . En fait, il n’est pas rare que des gens d’autres régions

nous envient quand vient le temps d’amasser des fonds.
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Toutefois, après avoir vécu mon premier ralentissement économique en

2008 et la forte reprise qui a suivi, j’ai compris rapidement que toutes ces

activités de financement dépendent de la vitalité économique de nos

industries et beaucoup, de leurs sous-traitants.

En d’autres mots, les entreprises d’ici sont généreuses quand vient le temps

de supporter une cause. Mais dès qu’un ralentissement dans Le marché du

fer ou de l’aluminium se fait sentir, tous les intervenants économiques

ajustent leurs dépenses et commencent à diminuer leurs actions sociales,

ce qui est normal durant ces périodes moins fastes.

Une diversification de notre secteur industriel ne peut qu’augmenter la

vitalité économique de la région et faire en sorte que tous, nous profitions

de toutes ces levées de fonds si importantes à notre vie de Nord Côtier.

L’autre aspect non négligeable d’un projet comme Mine Arnaud est

l’arrivée de nombreux nouveaux citoyens. En fait, je suis convaincu que

plusieurs d’entre eux auront, comme moi, le goût de s’impliquer

socialement et viendront gonfler le nombre de bénévoles dans toutes ces

activités de financement. On n’a jamais assez de bénévoles et il doit y avoir

une relève constante dans tous les secteurs. C’est pourquoi les 300 et plus

d’employés de Mine Arnaud viendront s’ajouter à cette dynamique sociale

si typique à notre belle région.

En conclusion, je souhaite que mon intervention puisse mettre en lumière

pendant votre réflexion l’importance d’un projet structurant sur notre vie

sociale et communautaire.

Merci de votre attention.

Paul Bouffard

Nord Côtier d’adoption et Citoyen pour Mine Arnaud
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